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- Андрей Валерьевич, Вы Председатель Совета 
регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ и по совместительству практи-
кующий врач. Скажите, как Вы можете оценить рабо-
ту системы здравоохранения Смоленской области?

- Во-первых, систему здравоохранения Смоленской 
области нельзя рассматривать в отрыве от системы 
здравоохранения Российской Федерации в целом, а в ее 
развитии я, к сожалению, не вижу каких-то позитивных 
сдвигов. В основном решаются косметические вопро-
сы: вот здесь немного подлатать или вон там. Но этого 
явно недостаточно. Основная проблема, я считаю, как 
в Смоленской области, так и во многих других регионах 
России, это кадры. В крупных городах, таких как Москва 
или Санкт-Петербург, там все еще более или менее. А у 
нас какая основная проблема? Нет докторов. Хотя вроде 
бы все медицинские университеты работают исправно 
и вовремя выпускают специалистов. Нарушены связи, 
теория разорвана с практикой. Специалисты не хотят 
работать вдали от региональных центров.

- И, наверное, особо остро проблема с кадрами 
ощущается в районных центрах?

- Разумеется. В районных центрах не хватает меди-
цинских учреждений, а те, которые есть, оснащены не 
просто недостаточно, а неудовлетвори-
тельно. То оснащение, о ко-
тором говорят, оно настоль-
ко примитивно, настолько 
устаревшее, что говорить 
о его эффективности нет 
никакого смысла. Но глав-
ная проблема в районах - 
это узкие специалисты. Их 
просто нет, либо это еще 
те доктора, которые были 
подготовлены в Советском 
Союзе, но многие из них уже 
пенсионеры. 80% докторов 
в районах пребывают в воз-

расте 60-70 лет. Что будет, когда и они окончательно 
перестанут практиковать? Кто их заменит? Еще 2-3 
года, и все это окончательно рухнет, потому что рабо-
тать будет просто некому. Вот, например, недавно в 
одном из районов Смоленской области жители, обра-
тившись к стоматологу, выяснили, что кабинет закрыт. 
Оказалось, что врач 5 лет не был в отпуске, наконец, 
взял его, а заменить этого доктора на время отпуска 
оказалось некому. 

- Как это можно исправить?
- Вот теперь как раз пару слов о том, что с этим 

делать. Напомню, я уже говорил, что медицинские 
образовательные учреждения функционируют, специ-
алистов выпускают регулярно. И решение здесь очень 
простое - вернуться к советской системе распределения. 
Противники системы распределения считают, что это 
нарушение или ограничение прав человека, но в чем 
же здесь нарушение? В медицинских учреждениях есть 
бюджетные места. Человек поступил, его учат бесплат-
но, он учится за счет государства. Отучился на бюджете - 
получи на 3 года распределение туда, где не хватает 
кадров. Не нужно никого направлять из Смоленска на 
Камчатку. У нас дефицит кадров в области. Поезжай на 

три года в район, поработай 
там, где ты действительно 
нужен. 

Такой приток молодых 
специалистов в районы, 
кстати, может стать опре-
деленной точкой роста для 
этих районов. Специалист, 
молодой врач, если поже-
лает остаться, заведет там 
семью, построит дом. Вот 
вам и приток жителей в 
«вымирающие районы». И 
не просто жителей, а интел-
лектуальной элиты. Я знаю 
хороший пример. Двое на-

ших выпускников уехали в Гагарин, поработали там не-
сколько лет и остались. Решили, что их там все устраи-
вает. Врач ведь в районах пользуется куда большим 
уважением, чем в городах, где врачей гораздо больше 
на единицу населения. И по-другому, без распределе-
ния, мы ситуацию не выправим. Это абсолютно точно. 
По крайней мере, в текущей ситуации, когда система 
здравоохранения в районных центрах терпит настоящий 
крах. Через какое-то время, может быть, найдутся дру-
гие решения, но сейчас без распределения не обойтись.

- Можно ли заменить распределение тем, что 
специалистам на селе будут, скажем, в полтора раза 
больше платить? 

- Это, к сожалению, не сработает. Есть известная про-
грамма «Земский доктор», согласно которой молодой 
выпускник, который едет на село, получит миллион. 
Плюс еще какие-то выплаты из бюджета получит. И 
что? Поехал кто-нибудь? Насколько мне известно, в 
нашей области в этой программе приняли участие от 
силы человека четыре-пять. 

(Окончание на стр.2)

АКТУАЛЬНО

Напомним, что созданная в 
Госдуме группа ГРАД включает 
в себя депутатов, сенаторов и 
представителей сферы медиа и 
культуры. Их объединяет желание 
исправить кадровую политику 
государства в сфере культуры, 
чтобы чиновники и бизнес пре-
кратили подпитывать творческую 
элиту с антигосударственной по-
зицией.

В мероприятии также приняли 
участие депутат фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВ-
ДУ» в Госдуме Дмитрий Кузнецов, 
сенатор РФ Сергей Безденежных, 
член Президиума Центрального со-
вета СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ - 
ЗА ПРАВДУ Александр Казаков, 
специалисты, эксперты, предста-
вители культурных кругов.

(Окончание на стр.2)
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(Окончание. Начало на стр.1)
И то один из них поехал работать в Пригорское, до 

которого от Смоленска подать рукой, и где проблема 
дефицита кадров, разумеется, так остро не стояла. 
Деньгами «заманить» в районы оказывается сложно, 
потому что молодой специалист хочет не только достой-
ную зарплату, но и определенные условия проживания, 
определенный комфорт, которого в сельской местности 
зачастую нет. Опять же хочется работать в больнице, 
оснащенной современным оборудованием, в большом 
коллективе. 

Мы должны немного подтолкнуть молодых врачей 
посредством системы распределения. Тогда, уверен, 
все завертится. А, что касается, зарплаты, давно пора 
отходить от этого несправедливого понятия «средняя 
зарплата». Что такое средняя зарплата? 

Это когда, грубо говоря, один получает 10 тысяч, вто-
рой - 100 тысяч, а в среднем они получаю по 55 тысяч. Но 
этих 55 тысяч тот, который получает 10 тысяч, не видит, 
верно? А чиновники получают отчет: средняя зарплата 
врача 55 тысяч рублей. И вроде как все хорошо. Но на 
самом деле, разумеется, нет. 

- Многие врачи жалуются, что не видят этих «сред-
них зарплат»…

- Конечно. А потом наверх просачивается информа-
ция, что на самом деле только руководство получает 
большое денежное вознаграждение, а рядовые врачи 
имеют доход куда ниже «среднего», и начинают раз-
водить руками: как же так? Я, помню, однажды отдал 
зарплатный квиток одному из чиновников. Он долго 
на него смотрел и не понимал, как такое может быть. 
А такое будет ровно до того момента, пока мы не пре-
кратим измерять «среднюю температуру по больнице». 
Определить врачебную ставку не меньше определенной 
суммы, и все, больше ничего делать не нужно. 

- Вернемся к теме медицинского оборудования. 
Недавно я выяснил, что, например, в Сафоново, до-
статочно большом районном центре, нет аппарата 
МРТ. То есть жители Сафоново не могут получить 
эту услугу даже на платной основе. Им приходится 
ездить в Смоленск. Якобы нерентабельно покупать 
такое дорогостоящее оборудование для районного 
центра. Это правильный подход?

- Здесь вопрос не столько рентабельности, сколько 
здравого смысла. Если даже, к примеру, в Сафоново 
нет аппарата МРТ, ну, скажем, нет возможности его 
приобрести, то нужно предусмотреть возможность, 
чтобы жители Сафоново могли получить эту услугу в 
Смоленске, чтобы услуга эта была для них доступной, 
чтобы они не стояли в очередях по двое суток, или не 
получали талончик на два месяца вперед. Значит, если 
есть такая проблема, нужно увеличить количество ап-
паратов МРТ в Смоленске. Кстати, в советское время 
вопрос доставки пациентов решался с помощью сани-
тарной авиации. 30 минут, и пациент из любой точки 
области мог быть экстренно доставлен в областную 
больницу. Сейчас пытаются эту санитарную авиацию 
возродить. Посмотрим, получится ли из этого что-то 
полезное.

- Недоступная медицина является одним из факто-
ров снижения качества жизни и влияет на ее продол-
жительность. При этом нам еще и пенсионный воз-
раст повысили. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - 
ЗА ПРАВДУ выступает за возвращение прежнего 
возраст выхода на пенсию. Что Вы можете сказать 
по поводу принятия таких решений? Не противоре-
чат ли они Конституции?

- Вы понимаете, опять же в советское время все 
решения принимались на основании исследований. 
Вот строили, скажем, пятиэтажки без лифтов. Поче-

му? Потому что было доказано, что человек на пятый 
этаж может подняться без проблем. А вот выше - уже 
тяжелее. Или, допустим, были медицинские исследо-
вания, доказывающие, что человек, вышедший в от-
пуск, по-настоящему начинает отдыхать только на 21-й 
день. И отпуска давали на месяц, чтобы человек успел 
отдохнуть и вернулся на работу бодрым и полным сил. 
А сейчас можно взять отпуск четыре раза по неделе. 
Вот только отдохнет ли человек в таком режиме? Со-
мневаюсь. 

Решения опирались на исследования. А сейчас 
мы видим, что государство принимает чисто эконо-
мические решения. Надо им денег сэкономить на 
пенсионерах, берут и поднимают пенсионный возраст. 
И плевать они хотели на то, что медицина во многих 
районах страны ужасная, что качество жизни людей 
невысокое, что нет никаких разумных оснований 
поднимать пенсионный возраст. Вместо этого, ко-
нечно, нужно было бы заняться медициной, заняться 
повышением уровня жизни наших граждан, тогда и 
продолжительность жизни бы объективно увеличи-
лась. И тогда уже можно было бы думать о каких-то 
пенсионных реформах. А так у нас, к сожалению, все 
наоборот. 

- Подытоживая нашу беседу, что Вы могли бы ска-
зать о том, с чего же стоит начинать реформировать 
региональное здравоохранение? 

- Главная проблема регионального здравоохранения - 
это, как я уже отметил, кадры. С них нужно и начинать, 
вводя, в первую очередь, распределение для молодых 
специалистов. Далее это медицинское оборудование 
и оснащение соответствующих учреждений и, конечно 
же, профессиональный подход к решению этих ком-
плексных задач. Подход, которого сегодня всем нам 
так не хватает. 

АКТУАЛЬНО

(Окончание. Начало на стр.1)
Захар Прилепин указал на то, что 

«если мы не сделаем правильную ставку 
в области культуры, то это обернется для 
государственности катастрофой».

«Я читаю переписку Шолохова и пора-
жаюсь, его прозорливости и тому, как эти 
события перекликаются с тем, что проис-
ходит сегодня», - сказал он, пояснив, что 
Леонид Брежнев даже не подозревал, 
насколько не контролируется ситуация в 
культуре. В итоге, как подчеркнул Захар 
Прилепин, культура, предоставленная 
самой себе, снесла государственность 
целиком.

«Сделаем небольшой монтаж и пере-
прыгнем сразу в 2014 год. Крымская 
весна. События в Донбассе. Ряд пред-
ставителей нашей культуры, литературы, 
театра и так далее оказались крайне 
недовольны происходящим, теми де-
мократическими процессами, которые 
происходят. Потому что любые самые 
прозрачные в мире референдумы пока-
зали бы, что люди в Донбассе и в Крыму 
желают вернуться в Россию», - пояснил 
он, отметив, что многие деятели культуры 
попросту заняли антинародную позицию.

А если культура выступает против сво-
его народа, то, как отметил политик, с ней 
происходит что-то не то. Правда, были и 
те, кто ездил в Донбасс и в Крым, но этих 
артистов третировали в культурных кру-
гах, не давая ролей. А такого не должно 
быть, подчеркнул он.

Сергей Миронов добавил, что отдель-
ные известные певцы и артисты вообще 
уехали за границу и оттуда теперь «вяка-
ют», а некоторые здесь притаились.

«Когда мы увидели, что некоторые 
деятели культуры 24 февраля себя так 
повели, наши люди почувствовали себя 
обманутыми. А ведь им верили», - воз-
мутился парламентарий, добавив, что в 
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культуре надо отстаивать традиционные 
ценности, как это делает депутат фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ 
в Госдуме Олег Нилов, который ежегодно 
проводит Международный фестиваль на-
родной песни «Добровидение».

По словам Председателя партии, с 
трудом удавалось добиться, чтобы хотя 
бы сюжеты о нем показали по ТВ, а ведь 
это масштабное, многонациональное 
мероприятие.

«Мы - законодатели, поэтому я вни-
мательно посмотрел еще раз закон об 
основах культурной деятельности в РФ, 
на Указ Президента РФ. Как только я 
пишу письмо в Министерство культуры 
об очередном непотребном спектакле 
Гоголь-Центра, еще до смены его руко-
водства, в ответ мне цитируют статью 
закона, в котором говорится об одном 
из принципов культурной политики, а 
именно, о невмешательстве государ-
ства в управление центрами культуры. 
Мол, мы ничего сделать не может. Ну, 
раз так, давайте тогда законодатель-

но это регулировать», - предложил 
Сергей Миронов, проинформировав 
собравшихся о том, что начал работу 
над соответствующим законопроектом 
и осенью фракция намерена его внести 
на рассмотрение ГД.

Согласно предполагаемым поправка-
ми, вышеназванная норма о невмеша-
тельстве государства должна быть исклю-
чена. То есть, творить каждый человек 
может, что хочет, но демонстрация этого 
творения за бюджетные деньги должна 
быть регламентирована.

Геннадий Семигин констатировал, 
что он, как и Захар Прилепин, и Сергей 
Миронов, говорил об этой проблеме на-
много раньше, чем началась специальная 
военная операция на Украине. Но именно 
сейчас она стоит особенно остро.

«Идет попытка повлиять на взгляды, 
на позиции наших людей через куль-
турный срез, через межнациональные 
взаимоотношения, повлиять на психику, 
на мировоззрение, на наши поступки. 
Запад влияет через тех работников 
культуры и творческих людей, чья недви-
жимость и деньги находятся на Западе», - 
подчеркнул он, предложив изменить в 
законе одну строчку, относительно того, 
что государство не может влиять на куль-
туру за исключением тех случаев, когда 
идет госфинансирование. Взять хотя бы 
телевидение, которое использовало бюд-
жетные средства и к которому накопилось 
огромное количество вопросов.

«Конечно, сейчас у всех на слуху один 
вопрос - будут перемены в культуре или 
нет. Будут ли перемены в промышлен-
ности, в сельском хозяйстве, в госу-
дарственном управлении, в управлении 
экономикой. И, судя по соцопросам и по 
нашему общению, у людей большой скеп-
сис относительно того, что эти перемены 
произойдут», - сказал Геннадий Семигин, 

отметив, что краткосрочные достижения 
нескольких месяцев всем заметны и 
высоко оценены, но что касается долго-
срочных перемен и планирования - тут 
тишина.

Дмитрий Кузнецов, который является 
секретарем группы ГРАД, тезисно озву-
чил ее цели и задачи.

«Первая наша цель - реализация госу-
дарственной конституционной политики. 
Как ни странно, но культуре этого не хва-
тает. Есть Указ Президента об основах 
государственной культурной политики, но 
нет механизмов его реализации», - отме-
тил он, дополнив, что следующей задачей 
видит снижение влияния враждебной 
западной культуры и смену системы 
управления. То есть надо в большей мере 
направлять внимание не на художников, а 
на тех, кто распределяет ресурсы.

Сергей Безденежных, который принял 
участие в мероприятии в режиме видео-
конференции, выразил уверенность в 
том, что необходимо провести заседание 
группы ГРАД на площадке Комитета по 
обороне и безопасности Совета Феде-
рации.

«Я считаю, что все надо досконально 
проверить, и все эти вопросы при участии 
сенаторов и представителей комитета 
надо начинать регулировать», - сказал 
он, выразив удивление тем, что так много 
представителей культуры не поддержива-
ют сегодня свой народ.

Александр Казаков сравнил деятелей 
культуры, придерживающихся проза-
паднических настроений, с тараканами, 
клопами и комарами в родном доме.

«Ключевая позиция, философский 
фундамент либерализма - отсутствие 
ответственности за принимаемое реше-
ние. Они все это принимают, и никто за 
это не отвечает. Мы должны эту историю 
сломать», - сказал он.
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ОТ СЛОВ К ДЕЛУ: РАССЛЕДОВАНИЯ 
СМОЛЕНСКОГО ШТАБА ЗАХАРА ПРИЛЕПИНА

В начале лета в Смоленске состоялось открытие Штаба 
Захара Прилепина. Мероприятие открыл депутат Госдумы от 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ Дмитрий Куз-
нецов, который отметил, что «если в Херсоне или Луганске в 
аналогичных штабах задача заключается в реальной гумани-
тарной помощи населению, то в Смоленске внимание в большей 
степени будет уделено контролю за эффективностью местной 
власти. Если стремление чиновников думать о своем кармане 
находится на первом месте, значит, им следует оставить свои 
места и уступить их тем людям, которые занимаются служени-
ем. Смоленск - особый регион, через него открывается дорога 
на Запад, и это тоже необходимо учитывать».

Далее слово взял Предсе-
датель Совета регионального 
отделения Партии в Смоленской 
области Андрей Иванов: «Штаб 
будет работать в Смоленске на 
постоянной основе, ключевыми 
направлениями работы Штаба 
станут расследования по раз-
личным проблемам Смоленской 
области, в том числе и коррупци-
онного характера. Вести свою ра-
боту Штаб планирует, используя 
партийные возможности, в том 
числе законодательные инициа-
тивы и депутатские запросы. Мы 
будем работать конструктивно и, 
в первую очередь, будем помощ-
никами местной власти».

Открытие Штаба завершилось 
многочисленными вопросами, 
которые задавали гости меро-
приятия. Руководство Штаба 
пообещало заняться решением 
озвученных проблем. На сегод-
няшний день Штаб активно ведет 
расследования сразу нескольких 
резонансных вопросов, о которых 
подробнее мы расскажем ниже. 

 1. СЭКОНОМИЛИ НА ДЕ-
ТЯХ? В Штаб Захара Прилепина 
поступила информация о нару-
шениях, допущенных при строи-
тельстве школы в Соловьиной 
роще.

В Смоленский региональный 
Штаб Захара Прилепина посту-
пила информация о нарушениях, 
допущенных при строительстве 
средний школы на 1100 мест в 
г. Смоленске в районе Соловьи-
ной рощи. В частности предпола-
гается, что подрядчик в ходе вы-
полнения работ с целью снижения 

затрат закупал у организаций и 
применял в строительстве школы 
бетон марок, не соответствующих 
категорийности объекта, т.е. 
заведомо не обеспечивающих 
прочность и устойчивость здания 
школы. Штаб Захара Прилепина, 
учитывая социальную значимость 
объекта, составил соответствую-
щие обращения в адрес Губерна-
тора региона и прокурора Смо-
ленской области и берет данную 
ситуацию под особый контроль.

 2. СТРОИТЕЛЬСТВО ЛЕДО-
ВОЙ АРЕНЫ В ДЕСНОГОРСКЕ. 
Смоленский Штаб Захара При-
лепина обратился к руководству 
области с предложением обра-
тить внимание на завершение 
строительства Ледового дворца 
в г. Десногорске.

Как сообщили жители города, 
идея строительства ледовой 
арены в Десногорске возникла в 
начале 2000-х, когда по всей Рос-
сии начали появляться подобные 
объекты. Проект появился в 2009 
году, строить начали в 2011-м. 
Деньги на крытый каток со зри-
тельной трибуной тогда были, 
вспоминают десногорцы.

К 2012 году были выполнены 
общестроительные работы, по-
сле чего администрация Десно-
горска начала закупать оборудо-
вание и металлоконструкции, в 
общей сложности на сумму около 
50 млн рублей. Денег на завер-
шение строительства не нашли, 
а оборудование осталось лежать 
без дела. В результате город Дес-
ногорск до сих пор остается без 
крытой ледовой арены.

ВАЖНО!

Очередной этап программы проходит с 25 августа по 
10 сентября, отправиться в поездку с кешбэком можно в 
период с 1 октября до 25 декабря. На этом этапе появились 
два новшества - повышенный кешбэк до 40 тыс. рублей на 
отели и санатории Дальнего Востока, а также требование 
по длительности поездки - три ночи минимум.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ ПРИЗВАЛ УБРАТЬ ОГРАНИЧЕНИЯ 

ПО ПРОГРАММЕ ТУРИСТИЧЕСКОГО КЕШБЭКА

На новом этапе программы есть требования, 
сужающие круг потенциальных участников. Для 
развития внутреннего туризма ограничения, в том 
числе и по срокам, должны быть сняты, считает 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - 
ЗА ПРАВДУ, руководитель партийной фракции в 
ГД Сергей Миронов.

«Первое нововведение правильное, а вот второе - не 
очень. Из-за него от программы «отсекается» немалая 
часть туристов, - сказал Сергей Миронов. - Например, 
люди, которые берут туры выходного дня, включающие три 
дня и две ночи. Для эффективной поддержки внутреннего 
туризма нужно убирать все ограничения по срокам, саму 
программу делать постоянно действующей, распространяя 
и на высокий сезон, и на новогодние праздники».

Депутат напомнил, что ранее он предложил ввести 
транспортный кешбэк на поездки к российским курортам.

«Это поддержит неорганизованный туризм, который 
составляет немалую долю внутреннего турпотока, - сказал 
Сергей Миронов. - Транспортный кешбэк могли бы полу-
чать туристы, которые добираются до наших курортов в 
том числе на личном автотранспорте. В условиях закрытых 
аэропортов таких путешественников - не менее 60%».

«Главная проблема в том, что 
строительство ледовой арены 
в Десногорске должно было 
финансироваться из бюджетов 
трех уровней: федерального, 
областного и местного. Феде-
ральная часть финансирования 
была исполнена надлежащим 
образом, однако дальнейшее 
финансирование объекта засто-
порилось. Мы очень хотим, чтобы 
к решению этого вопроса присое-
динилось руководство региона», - 
отметил Андрей Иванов.

 3. НЕЭФФЕКТИВНОЕ РАС-
ХОДОВАНИЕ БЮДЖЕТНЫХ 
СРЕДСТВ. В Смоленский ре-
гиональный Штаб Захара При-
лепина поступила информация 
о возможном факте неэффек-
тивного расходования бюджет-

ных средств Администрацией 
г. Смоленска и, в частности, 
муниципальным бюджетным уч-
реждением «Спецавто».

Предварительно установлено, 
что «в 2020 году был приоб-
ретен комплекс оборудования 
для приготовления, хранения 
и заправки жидких противо-
гололедных материалов общей 
стоимостью более чем 20 млн. 
рублей. Оборудование было 
запущено с большими труд-
ностями в 2022 году. При этом 
пробный пролив показал пол-
ную неэффективность солевого 
раствора и нецелесообразность 
оборудования, а именно: отсут-
ствие экономической выгоды; 
отсутствие квалифицированного 
персонала; технические условия 

не позволяли эксплуатацию 
оборудования в соответствии с 
требованиями».

Для проверки поступившей ин-
формации сотрудниками Штаба 
составлены обращения в адрес 
мэра г. Смоленска, прокурора 
Смоленской области и Губерна-
тора региона.

 4. НАРУШЕНИЕ ТРУДО-
ВЫХ ПРАВ. Смоленский Штаб 
Захара Прилепина занимается 
вопросом соблюдения трудовых 
прав работников МБУ «Спец-
Авто».

В Смоленский Штаб Захара 
Прилепина обратились сотрудни-
ки МБУ «СпецАвто» и сообщили 
о нарушениях работодателем 
прав работников и неисполнении 
им норм трудового законодатель-
ства и Отраслевого соглашения 
по дорожному хозяйству Россий-
ской Федерации.

В результате по обращению 
сотрудников МБУ «СпецАвто» 
приняты конкретные меры: со-
ставлены запросы на имя Губер-
натора региона, мэра Смоленска, 
Главного федерального инспек-
тора по Смоленской области.

«Наш Штаб как раз и создан 
для того, чтобы люди могли об-
ратиться в независимую органи-
зацию, которая поможет им найти 
правду. Мы уже приступили к 
решению обозначенного вопро-
са и проводим свое открытое 
расследование сложившейся 
ситуации», - отметил координа-
тор регионального Штаба Захара 
Прилепина Максим Шилко.



ПОМОЩЬ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
СМОЛЕНСКИЙ ВЫПУСК

В октябре 2021 года в квартире Надежды Ковалевой на Багра-
тиона, 55а в Смоленске было невыносимо жарко - температура 
достигала 28 градусов. Котельная топила, не жалея ресурсов, а 
хозяйке пришлось «топить улицу» - жить с открытыми окнами. 
Перетоп отразился и в коммунальной платежке - счета заметно 
увеличились.
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РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО

АНДРЕЙ ИВАНОВ: «ПОНТОННЫЙ АНДРЕЙ ИВАНОВ: «ПОНТОННЫЙ 
МОСТ - ПОЧЕМУ БЫ И НЕТ?»МОСТ - ПОЧЕМУ БЫ И НЕТ?»

Председатель Совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ - ЗА ПРАВДУ в Смоленской области Андрей Иванов 
поддержал предложение Совета ветеранов о возведении 
понтонного моста через реку Днепр на время ремонта 
Крестовоздвиженского моста.

«Мы подготовили и направили Губернатору обращение с 
предложением в целях недопущения транспортного коллапса 
и во избежании роста социального напряжения рассмотреть 
возможность возведения понтонного моста через реку Днепр на 
время ремонта Крестовоздвиженского моста, что несомненно 
позволит решить проблему перезагруженности автомобильного 
движения в г.Смоленске», - отметил Андрей Иванов.

Политик также уточнил, что аналогичный понтонный мост 
действовал в Велиже на протяжении двух лет.

Заседание Совета ветеранов при региональном отделении 
Партии состоялось накануне, 23 августа.

- Я вызвала сотрудников управ-
ляющей компании и попросила 
зафиксировать перетоп, чтобы 
получить перерасчет. Но состав-
ленный коммунальщиками акт о 
перетопе ресурсник ПАО «Ква-
дра» не принял, сославшись на то, 
что он составлен с нарушениями. 
После этого сотрудники энергети-
ческой компании совместно с УК 
составили свой акт, зафиксировав 
превышение температуры в моей 
и соседних квартирах, но добиться 
перерасчета мне так и не удалось, - 
пояснила Надежда Ковалева.

С просьбой помочь выбить 
компенсацию собственница об-
ратилась в смоленский Центр 
защиты прав граждан.

КАК ДОЛЖНО БЫТЬ 
ПО ЗАКОНУ

Правила предоставления ком-
мунальных услуг определяют 
требования к качеству отопления. 
Температура воздуха в жилом 
помещении должна быть не ниже 
18°C и не выше 22°C. В угловых 
комнатах - от 20 до 24°C.

В наиболее холодных регионах, 
где температура воздуха зимой 
опускается ниже 31°С, нормы 
увеличиваются на два градуса.

Отопление должно подаваться 
круглосуточно и бесперебойно.

Перерасчет платы за отопле-
ние производится в случаях:

 если отопления вообще не 
было;

 если температура в квартире 
была ниже или выше нормы.

Нарушения должны быть за-
фиксированы актами.

- В квартирах не должно быть 
слишком жарко. Температура 
воздуха в жилых помещениях не 

должна превышать плюс 22 гра-
дуса, а в угловых комнатах плюс 
24 градуса. Если температурная 
норма нарушается, ресурсник или 
УК должны произвести перерас-
чет. Но для начала нужно обра-
титься в аварийно-диспетчерскую 
службу, чтобы коммунальщики 
зафиксировали нарушение в соот-
ветствующем акте. Если даже по-
сле этого компания отказывает в 
перерасчете - жаловаться следует 
в жилинспекцию, - порекомендо-
вала руководитель смоленского 
Центра Яна Яночкина.

Правозащитники помогли со-
ставить обращение в госжи-
линспекцию. Выяснилось, что в 
составленном УК акте не были 
названы приборы, которыми про-
водили измерение. Поэтому до-
биться перерасчета по этому акту 
не удалось. Но по второму акту 
после предписания ГЖИ энерге-
тическая компания предоставила 
перерасчет всем квартирам, в 
которых фиксировалось нару-
шение температурного режима. 
Перерасчет по квартире Надежды 
Ковалевой составил 1036 рублей.

Центр защиты прав граждан 
- неполитический проект партии 
«Справедливая Россия», который 
поддержал Президент России 

22 августа в Москве состоялась Конферен-
ция «Социал-демократического союза женщин 
России». Делегатом на отчетно-выборную Кон-
ференцию Общероссийского общественного 
движения «Социал-демократический союз 
женщин России» от Смоленской области была 
избрана Плиско Светлана Евгеньевна, предсе-
датель местного отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ в Вяземском рай-
оне, депутат Вяземского городского совета.

«В процессе Конференции был решен ряд 
организационных вопросов, связанных с дея-
тельностью Союза, и, конечно же, были подняты 
вопросы обеспечения прав женщин в современной 
России», - отметила Светлана Плиско.

«Социал-демократический союз женщин 
России» объединяет женщин и общественные 
организации, разделяющих ценности социальной 
демократии.

СПЕЦИАЛИСТЫ СМОЛЕНСКОГО ЦЕНТРА ЗАЩИТЫ СПЕЦИАЛИСТЫ СМОЛЕНСКОГО ЦЕНТРА ЗАЩИТЫ 
ПРАВ ГРАЖДАН ПОМОГЛИ ПОЛУЧИТЬ ПРАВ ГРАЖДАН ПОМОГЛИ ПОЛУЧИТЬ ПЕРЕРАСЧЕТ ЗА ОТОПЛЕНИЕ ПЕРЕРАСЧЕТ ЗА ОТОПЛЕНИЕ 

Владимир Путин. Задача Цен-
тров - научить граждан защищать 
свои права и заставить власть ис-
полнять законы. Первые Центры 
появились в 2015 году. Сегодня 
в 73 регионах России открыты 85 
приемных. 

КАК ДОБИТЬСЯ 
ПЕРЕРАСЧЕТА

Порядок перерасчета платы за 
коммунальные услуги установлен 
«Правилами предоставления ком-
мунальных услуг собственникам 
и пользователям помещений в 
многоквартирных домах и жилых 
домов», утвержденными Поста-
новлением Правительства РФ от 
06.05.2011 №354.

Если температура в комнате 
выше нормы, то за каждый гра-

дус УК должна снизить плату 
на 0,15%. Причем плата за ото-
пление снижается за каждый час 
нарушения.

Пример: температура в комна-
те днем в течение 6 часов была 
плюс 24 градуса. Отклонение от 
допустимой температуры на 2 
градуса. За каждый час плата 
снижается на 0,3% (2 градуса x 
0,15% = 0,3%). В квартире было 
холодно 6 часов, за это время 
плату должны уменьшить на 1,8% 
(6 часов x 0,3% = 1,8%).

Чтобы добиться перерасчета, 
нужно выполнить 
несколько шагов:

 ШАГ 1. СООБЩАЕМ О НА-
РУШЕНИИ В АВАРИЙНО-ДИС-
ПЕТЧЕРСКУЮ СЛУЖБУ (АДС)

Сообщение о нарушении 
качества коммунальной услуги 
может быть сделано письмен-
но или устно (по телефону). 
Обращаться нужно к испол-
нителю коммунальной услуги. 
Если договор с энергетиче-
ской компанией заключен че-
рез управляющую компанию - 
обращаться нужно в УК. Если 
дом перешел на прямые дого-
воры и счета ресурсник также 

выставляет напрямую, то об-
ращаться следует к ресурснику.

Потребитель обязательно со-
общает Ф.И.О., адрес и проблему 
- перетоп. В ответ диспетчер АДС 
обязан сообщить свои Ф.И.О., 
номер и время регистрации за-
явления.

 ШАГ 2. ПРОВЕРКА И СО-
СТАВЛЕНИЕ АКТА

Коммунальщики обязаны при-
быть по вызову в течение 30 минут 
и выяснить причину перетопа. А в 
течение трех суток нормализовать 
температурный режим.

По требованию собственника 
коммунальщики в течение трех 
рабочих дней выдают акт провер-
ки предоставления коммунальных 
услуг ненадлежащего качества.

В акте должно быть зафикси-
ровано:

- дата и время проведения 
проверки;

- выявленные нарушения (тем-
пература воздуха в комнате ниже 
(или выше) нормы, отопление от-
сутствует вовсе);

- использованные в ходе про-
верки приборы;

- дата и время, когда отключили 
отопление.

Обратите внимание: темпера-
туру воздуха в жилых помеще-
ниях измеряют в самой большой 
комнате в 50 сантиметрах от 
радиатора отопления и на высоте 
обычного стола.

Если представители управ-
ляющей компании не прибыли в 
срок, собственник жилья вправе 
самостоятельно составить акт 
проверки качества предоставляе-
мых коммунальных услуг. В таком 
случае акт подписывают соседи 
(не менее двух человек).

 ШАГ 3. ПОДАЧА ПРЕТЕН-
ЗИИ О НАРУШЕНИИ И ПРОВЕ-
ДЕНИИ ПЕРЕРАСЧЕТА (В УК ИЛИ 
РЕСУРСНИКУ)

Подайте претензию к испол-
нителю коммунальной услуги с 
требованием произвести пере-
расчет. Обязательно приложите 
копию акта.

В КОНФЕРЕНЦИИ «СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТИЧЕСКОГО СОЮЗА В КОНФЕРЕНЦИИ «СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТИЧЕСКОГО СОЮЗА 
ЖЕНЩИН РОССИИ» ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ ЖЕНЩИН РОССИИ» ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ 
ДЕЛЕГАТ ОТ СМОЛЕНСКОЙ ОБЛАСТИДЕЛЕГАТ ОТ СМОЛЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

График работы Центра защиты прав граждан 
в Смоленске: понедельник - пятница с 9.00 до 18.00. 

Тел. +7 (4812) 29-42-81.

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН В СМОЛЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ НАХОДИТСЯ ПО АДРЕСУ: 

214004, СМОЛЕНСКАЯ ОБЛ.,

Г. СМОЛЕНСК, УЛ. ПРЖЕВАЛЬСКОГО, Д.2.


